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未来生鲜超市马连道店

福盈家园便民商业服务综合体

□本报记者 孙艳 文/摄
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疏解“脏乱差”市场
引入便民直营菜店

茶城变生鲜超市 便民服务更贴心

摊位拥挤杂乱、 货品单调进货渠
道不规范、 常见缺斤短两…… “脏乱
差” 的菜市场主动做疏解， 变成了便
民综合体， 一站式满足生活所需， 获
百姓点赞。 在朝阳区平房乡定福家园
南社区， 百姓意见大的自由市场———
百合市场摇身一变， 升级为便民服务
综合体， 平房、 三间房地区2万多户居
民受益。

这家位于朝阳三间房地区的福盈
家园便民商业服务综合体， 是朝阳区
目前面积最大的便民蔬菜直营店。 共
计2600余平方米的店内不仅售卖蔬菜、
水果、 米面粮油、 鲜肉、 海鲜等各类
老百姓日常所需的商品， 还提供家电
维修、 代收快递、 洗衣、 家政等多项
便民服务项目， 一站式满足百姓生活
所需。 另外， 店内还设立了食品安全
检测点， 供居民现场检测蔬菜农药
残留。

这处便民商业服务综合体的前身
是百合菜市场， “别看名儿好听， 里
面满眼都是脏乱差， 100多个摊位挤挤
挨挨， 烂菜叶扔得满地都是， 货品单
调不说， 进货渠道也不规范。” 家住定
福南里的张玉雯告诉记者， 每次买菜，
都是硬着头皮往里走， “没办法， 离

这儿最近的大超市也得有两公里。”
百合市场所在的这片区域共有福

家园、定福景园、泰福苑、三间房西里、
天泰苑新村、福盈家园等众多小区，共2
万余户、5万多居民。原来这里没有规模
菜市场，老百姓买菜特别不方便，为解
决这一问题 ，2016年建成了百合菜市
场。 原市场负责人牛辉介绍，百合市场
全是商户租赁摊位分散经营，100多家
商户非常不好管理， 不仅环境脏乱、蔬
菜品质无法保证，周边居民还反映总是
缺斤短两， 老百姓意见很大。 “为彻底
改变这一现象，菜市场运营一年多就主
动做了疏解。 结合实际情况引入便民
蔬菜直营店后，弥补了附近小区缺乏蔬
菜零售的短板。 ”

店内除了新鲜蔬菜水果， 还有主

食厨房、 米面粮油、 熟食凉菜、 牛羊
肉、 猪肉、 水产海鲜等日常食品， 而
且还有蛋糕房、 五彩面、 韩国泡菜等
特色食品。 日用百货、 奶制品、 便民
理发店、 家政服务等基础便民服务项
目也有专门的摊位。 在紧挨百货区的
地方还专门设置了儿童娱乐设施， 可
以供周围小区的儿童免费游玩， 老年
人逛累了也有地儿歇脚， 休闲区里还
提供了象棋。

下午3时， 生鲜区顾客不断， 售货
员忙不停地补货 。 “这里的菜新鲜 ，
还不贵 。” 张玉雯打开满当当的菜篮
子 ， 豆角 、 茄子 、 西红柿 、 小白菜 ，
几样蔬菜水灵鲜嫩， 统共才花了十几
元， “现在买东西都讲究环境， 这儿
可比以前的百合菜市场敞亮多了。” 菜

店品质的提升， 带给张玉雯最大的便
利就是少跑冤枉路了， 以前要想买得
齐全就得去一站地外的欧尚超市， 现
在家门口就可以买到有保障的菜品了。
“我们属于老年社区， 菜店极大地方便
了老年人， 大家伙都拍手叫好！” 张玉
雯说。

便民蔬菜直营店经营方北京志广
富庶农产品有限公司负责人吴志广介
绍， 直营店共有商品4000多种， 其中
有500多种蔬菜水果都由新发地统一配
送， 可全程追溯， 价格普遍比其他大
型超市低10%。 地下一层的入口处还
设有农残检验仪 ， 每天清晨进货时 ，
检验员都会从各种蔬果中抽取100个样
品进行检验。 顾客如有需要， 也可以
自己动手现场检测。

“我们这个店是今年2月份才开
张 ， 面积有1000平方米 ， 主打生鲜 。
我们店里的东西， 不管是瓜果， 还是
蔬菜 ， 不仅新鲜 ， 而且价格也有优
势。” 未来生鲜超市马连道店店长丁智
敏介绍说。

记者了解到， 未来生鲜超市马连
道店位于北京市西城区马连道南街6号
院1号楼。 大楼原本是一家茶城， 今年
年初， 对经营业态进行转换， 未来生
鲜超市才得以入驻。

丁智敏告诉记者， 前期调研的时
候， 他们就发现周边菜市场的菜不太
新鲜， 而且价格偏贵。 “老百姓居家
过日子， 买东西就图个干净实惠。 我
们的很多菜， 因为是大宗进货， 而且
享受政府扶持政策 ， 所以比较便宜 ，
另外， 我们还有一些菜是从原产地直
接进货的 ， 比如菠菜 、 油菜等叶菜 ，
另外还有一些是开展的公益活动， 比
如土豆， 就是帮助内蒙古贫困地区外
销的， 所以价格有优势。”

“我们每天都有五六款黄色标签
的特价菜， 比如红薯， 我们卖1.18元
每斤。 太空椒， 也就是柿子椒， 我们
卖1.99元每斤。 其实， 柿子椒有的超
市从新发地采购回来能卖到3块钱， 自
己摆摊的还能卖到4块钱。” 丁智敏说。

切根、 扎捆、 摆放整齐……未来
生鲜超市马连道店每天的营业时间是

早晨7点半到晚上10点。 可实际上， 超
市的工作人员每天早晨5点半就到岗，
开始收拾蔬菜水果了 。 丁智敏表示 ，
这么做， 一方面是为了顾客进门的时
候， 看到整齐排列的东西， 有一个比
较好的观感。 另外一方面， 是为了方
便顾客购买和清洗， 节省时间。

“别看这个超市开张时间不长 ，
我可是他们的老顾客了。 他们开张头
一天， 我就来买东西了。” 家住马连道
西里小区的居民安玉玲一边挑着油菜
一边说， “这里以前是个茶城， 可是
这条街上的茶城太多了。 我们老百姓
过日子， 茶可以不喝， 但是这菜， 肯
定每天都要吃啊。 我们这附近有几家
卖菜的地方， 有大超市， 也有小菜市
场 。 现在 ， 菜市场我一般都不去了 ，
不光是因为环境不好， 菜的质量也不
太放心 。 有的超市 ， 不让自己挑菜 ，
必须让服务员给拿 ， 拿什么是什么 ，
我不喜欢那样。 这个超市啊， 菜确实
新鲜又便宜， 好多菜， 别的地方卖4块
多钱， 这里一般就3块多， 而且可以随
便挑。”

除了蔬菜新鲜和便宜， 最让安玉
玲满意的还有这里的服务态度。 “每
次， 我结完帐， 服务员把购物袋递给
我的时候， 还会跟我说， ‘阿姨， 您
慢点’。 其实， 很多时候， 不在于这句
话到底能有什么用， 但是咱一听， 就

觉得舒心。”
丁智敏介绍说， 为了让顾客有良

好的购物体验， 他们还出台了非常宽
松的退货政策。 “比如有的顾客喜欢
吃苹果， 经常在我们这里买， 但是今
天买完发现， 这个苹果的口感不如以
往的好， 就可以退。”

不久前， 一位老年人在这里买了
一箱牛奶， 快喝完的时候， 发现底下
有一个涨包的， 就来找超市退货。 丁
智敏说， “像这样的情况， 一些商家，
可能会说， 牛奶已经在家放了10多天，
不能确定是我们的责任， 可能就不给
退了。 但我们是希望顾客在我们这里
买东西能放心， 希望打造好我们的品
牌， 把生意做得长久， 所以我们非常
爽快地给老人退了货。”

临近中午， 记者发现， 这里的盒

饭快餐也很受欢迎， 前来购买的顾客
已经排起了队。 快餐每天供应， 现做
现卖， 每天八个菜， 一般是一份米饭
配三个菜， 两荤一素18元， 一荤两素
15元。 而且， 米饭的量比较大。 “附
近楼宇的上班族， 还有我们自己的员
工都会买， 我们也尽量让他们一次性
吃饱。” 丁智敏笑着说。

未来生鲜西部区域经理梅有明告
诉记者 ， 未来生鲜超市定位于服务
中高档小区， 主打生鲜， 比较注重瓜
果蔬菜的品质 ， 残次品绝不会销售
给消费者 。 同时对员工的要求也比
较高 。 “我们要求员工在面对顾客的
时候要亲切自然， 让顾客有种快乐感，
我看网上有网友就点评说， 我们是最
有礼貌的超市。 我觉得很贴切， 也很
欣慰。”


